
进博会是企业全新形象最好展示平台
硬核展品、全球首发、中国首秀……米其林中国区总裁、首席执行官伟书杰———

“这只轮胎是连接过去和未来的符

号。”米其林中国区总裁、首席执行官伟书

杰指着一只蓝色3D打印轮胎说，轮胎是米

其林在中国市场的主营业务， 而轮胎以外

的移动出行解决方案则是企业希望呈现的

全新形象，进博会正是其最好的展示平台。

在 “围观” 了前两届进博会后， 今年

米其林 “云签约” 第三届进博会， 并一口

气签下未来三年长期参展的合作备忘录。

硬核展品
世界最大轮胎和E

?方程式赛车

直径 4.03 米、 重量 5.525 ?、 单胎承

重 100 ?， 本届进博会期间， 这只世界上

最大的轮胎将在国家会展中心 （上海 ）

2.2 号馆外持续展出。 米其林中国区高级

副总裁王兆华告诉记者： “这款轮胎的应

用场景是大型露天矿山。”

此外， 米其林还带来了国际汽联电动

方程式锦标赛第二代赛车。 王兆华介绍，

此次展出的是装配米其林全新 Pilot Sport

全天候轮胎的 E 级方程式赛车 。 “米其

林一贯坚持 ‘从赛道到街道’ 的原则， 将

经受严苛考验的技术应用到民用轮胎， 让

大家安全绿色地享受速度与激情。” 王兆

华说。

未来轮胎
3D打印 、 免充气 、

100%可循环

伟书杰透露， 米其林还将在第三届进

博会上展示企业创新概念轮胎 VISION。

由 3D 打印的它免充气、 可互联、 可循环

利用， “目前我们已经与通用汽车联合展

开路面测试， 预计 2024 年可广泛推广”。

“智慧出行与绿色可持续是一枚硬币

的两面。” 王兆华说 。 亚洲首发的 UPTiS

免充气防扎刺轮胎也是米其林展台的另一

大亮点。 王兆华介绍， 由于其独特的轮毂

设计， 这款轮胎不用充气， 消除了漏气和

爆胎的风险， “驾驶者节省了充气和修理

故障的时间， 汽车行业也省下了备胎生产

的原材料， 环保效益巨大”。

“米其林智能自修复方案” 将进行全

球首发。 “通过实时监测和智能运算， 这

套系统可以帮助驾驶员判断轮胎状态 。”

王兆华说 ， 如果发生轮胎漏气 ， 智能自

修复技术还可以根据问题的严重程度提

供精准解决方案。 他补充说， 米其林的新

品 SYMBIO 氢能源电堆包也将上演 “中

国首秀”。 茛 下转第五版

■本报见习记者 张天弛

全球企业高管眼中的进博会
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习近平电贺阿尔塞当选玻利维亚总统
新华社北京 10 月 26 日电 10 月

26 日 ， 国家主席习近平致电阿尔塞 ，

祝贺他当选多民族玻利维亚国总统。

习近平在贺电中指出 ， 中国和玻

利维亚是好朋友 、 好伙伴 。 近年来 ，

中玻关系保持良好发展势头， 务实合

作成果丰硕， 特别是 2018 年两国建立

战略伙伴关系以来， 各领域交流合作

日益密切， 给双方带来实实在在的利

益。 我高度重视中玻关系发展， 愿同

你一道努力， 推动不断丰富和充实中

玻战略伙伴关系内涵， 造福两国和两

国人民。 衷心祝愿在你领导下， 贵国

政府和人民在国家建设事业中取得新

的更大成就。

习近平讲话单行本出版发行
在纪念中国人民志愿军抗美援朝出国作战70?年大会上

新华社北京 10 月 26 日电 中共

中央总书记、 国家主席、 中央军委主

席习近平 《在纪念中国人民志愿军抗

美援朝出国作战 70 周年大会上的讲

话》 单行本， 已由人民出版社出版，

即日起在全国新华书店发行。
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扎根上海 31 年， 从最早的两名员

工几张办公桌， 发展为当下集团在亚

洲面积最大、 技术最先进、 检测范围

最全面的综合性检测中心， 并升级成

为跨国地区总部———近期， 莱茵技术

还将在上海设立全球首家第三方无人

值守智能实验室和 VR （?拟现实 ）

检测实验室， 以及除德国总部外全球

第一个创新空间， 为上海强化全球资

源配置、 高端产业引领功能， 推动经

济高质量发展而出力。

伴随着上海改革开放的步伐， 德

国莱茵集团这个再生动不过的故事 ，

正是总部型经济在上海兴起 、 勃发 ，

并在上海新一轮改革开放再出发中实

现进一步集聚、 迭代的现实缩影。

总部型经济， 诞生于全球化， 成

长在大都市， 以优化全球高端要素配

置为功能， 以国际化、 市场化、 平台

化运作为特征， 因其全球影响力、 产

业控制力、 前沿创新力而决定着一座

城市的能级和核心竞争力。

当下， 全面融入和服务新发展格

局， 努力打造国内大循环中心节点 、

国内国际双循环战略链接的上海 ，

提出加快发展 “五型经济 ”， 锻造新

增量 ， 并提出要 “发展链接国际国

内的外资外企， 发展多功能、 高能级

的总部”。

经过近年来的发展， 上海总部型

经济取得长足进步， 累计吸引跨国公

司地区总部超过 758 家、 研发中心近

475 家 。 建立中心实验室分享核心技

术 ， 拓展 “朋友圈 ” 凝结更多资源 ，

两手牵着国际国内两个市场进行创

新……全市范围内， 总部型经济正进

行着新一轮迭代， 从而助推上海全球

资源配置力稳步提升， 开放门户枢纽

影响力不断放大。

稳定、公平、透明、可
预期，上海良好发展环境
获认可

莱茵集团于 1989 年在上海成立分

支机构， 是首家进入中国大陆的外资

第三方机构， 其业务范围涵盖工业服

务、 交通服务、 产品服务、 培训与咨

询服务及体系认证服务， 是莱茵集团

全球六大技术评估中心之一。

经过这些年的发展 ， 莱茵技术

（上海） 有限公司拥有超过 1500 名员

工 ， 资产总额超过 3 亿元人民币 ，

2019 年销售额超过 11 亿元 ， 纳税超

过 1 亿元。

除将在上海设立全球检测实验室

以及创新空间外， 下一步， 莱茵上海

公司还将进一步申请认定亚太区总部，

要打造莱茵集团企业在亚洲区的 “共

享服务中心”。

此外 ， 该公司正积极推动将 TIC

理事会中国代表处落户上海。 据介绍， TIC 这个独立的检验检

测第三方国际认证协会汇集了世界各地 90 多个成员公司和组

织， 现由莱茵集团全球总裁任理事长。 理事会致力于提供有效

解决方案， 以保护公众、 促进贸易发展并支持创新。

不仅自身成立 “共享服务中心”， 还将权威行业总部 “拉”

来上海———对此， 该公司相关负责人这样解释： “在上海， 可

以看到稳定、 公平、 透明、 可预期的良好发展环境。”

茛 下转第三版

“进入中国市场 30 年， 米其林轮胎这个品牌在中国已经家喻户
晓。 未来 30 年， 我们要在中国市场进行长期规划。 米其林已推出了
高科技材料、 服务和解决方案、 移动体验等全新业务， 进博会将成
为企业转型发展的最好发声平台。” ———伟书杰

高管寄语进博会

上海打造大中小一体化思政育人“金课”

首批百门中小幼“中国系列”校本课程推出，贯穿青少年成长全过程

如何上好伴随青少年成长全过程的思政

课？ 日前， 上海市教委公布首批百门中小幼

“中国系列” 校本课程。 上海不断在大中小

思政一体化思政课建设中改革创新， 将思政

课作为 “跨学段” 的有机整体， 从幼儿园到

高中， 贯穿教育全过程。

上海在思政课建设探索中， 既从顶层设

计的内核上“全程贯穿”、相互呼应，又根据不

同学段的差异展开各具特色的 “体验式”教

学，构建“大思政”格局，打破学段区隔，打造

上海大中小一体化思政育人“金课”。

同一堂课，《共产党宣言》

诵出不同层次味道

同样的 《共产党宣言》， 大学生和高中

生诵出了不同层次的味道。 近日， 在 《共产

党宣言》 展示馆 （陈望道旧居） 前， 复旦大

学副教授宋道雷、 杨浦高级中学教师朱忠壹

为复旦大学与杨浦高级中学学生同上一课

《共产党宣言》， 共同品味真理的 “甜”， 探

索思政课不同学段的课堂教学一体化实践。

复旦大学和杨浦区继续携手成立杨浦区大中

小学思政课一体化学生实践基地和 “星火传

承” 志愿者服务队。

如今， 沪上大学教授纷纷走进中小学思

政课堂， 并联手中小学进一步探索创新思政

课程一体化的教学模式。

就在上月， 普陀区发布了推进思政课改

革创新的四大品牌工程。 其中， 大中小学衔

接的主题课程 “赤色沪西”， 由普陀区中小

学校与华东师范大学合作建设。 小学阶段以

启蒙教育为主， 通过 《走进院士》 《少先队

组织教育 》 等区本课程 ， 激发小学生 “爱

党、 爱国、 爱人民、 爱亲敬长、 爱集体、 爱

家乡” 的情感；

茛 下转第六版

■本报记者 储舒婷

加强科技创新 助推台企转型发展
市政协举行台胞联络组成员聘任

仪式暨专题座谈会 董云虎讲话

本报讯 （记者周渊）市政协昨天举行台胞联络组成员聘任

仪式暨“加强科技创新，助推台企转型发展”专题座谈会。市政协

主席董云虎出席并讲话。

市政协台胞联络组成立于 2002 年，由市台办、台盟市委、市

台联、 市政协港澳台侨委员会推选的台胞代表组成， 经调整增

补，目前共有 30 名成员。会上，李政宏、张简珍、陈昌益、胡兴中、

陈正文等 23 名台胞联络组成员先后发言，围绕更好落实惠台政

策措施、齐心协力应对疫情、持续优化营商环境、加强知识产权

保护、推动金融服务模式创新、推进数字经济与实体经济深度融

合等提出具体建议。 茛 下转第六版

发挥行政事业性国资基础保障作用
市人大常委会会议审议相关报告

蒋卓庆主持全体会议

本报讯 （记者王嘉旖 通讯员宗原） 市十五届人大常委会

第二十六次会议昨起召开， 听取和审议市政府关于 2019 年度

行政事业性国有资产管理情况的专项报告等。 市人大常委会主

任蒋卓庆主持全体会议。

会议听取了市政府关于 2019 年度行政事业性国有资产管

理情况的专项报告和市人大财经委、 常委会预算工委的专项调

研报告，并对市政府关于 2019 年度国有资产管理情况的综合报

告和 2019 年度行政事业性国有资产管理情况的专项报告进行

了分组审议。 据介绍，2019 年， 上海市行政事业单位资产总额

10720.71 亿元，负债总额 2140.19 亿元。 茛 下转第六版

回眸经典影视，让历史的讲述握有今天的密码
《记忆的力量·抗美援朝》以融媒体时代的生动演绎致敬“最可爱的人”

“一条大河波浪宽 ， 风吹稻花香两

岸 。” 熟悉的歌声响起 ， 涌起一片弹幕 。

说 “记忆”、 感慨 “泪目” 之余， 有一条

特别的发言被点赞了许多次： “现在再来

听这首歌， 真正理解了歌词的含义。”

作为经典电影 《上甘岭 》 的插曲 ，

《我的祖国》 早已传唱大江南北。 从童年

唱到长大成人， 歌词里还有哪些未知等待

年轻一代的开掘？ 《记忆的力量·抗美援

朝》 第 15 集 《坚守》 提供了这样一层解

读： “当年词作者乔羽曾说， 虽然战争残

酷， 但他希望自己能写出 1952 年那个深

秋， 坚守在上甘岭坑道里的志愿军战士心

中最美好的东西， 那就是新中国诞生了，

每个人将迎来美好的生活。”

如果说经典的电影及其插曲是共同的

时代记忆， 那么在画外音里补充当年事，

则为历史提供了沉浸式回眸， 为也许已经

模糊的儿时记忆丰厚了精神的底蕴。 这恰

是 20 集影视剧汇编特别节目 《记忆的力

量·抗美援朝》 的当代价值。

茛 下转第六版

■打响上海文化品牌三年行动计划成果系列之二

■本报首席记者 王彦

多维视角呈现同一事

件，《记忆的力量·抗美援

朝》调用了不同年代、不同

主题的优秀影视作品。

制图： 李洁

上海全面持续推进文化设施建设，多点布局新型文化地标，渐次激活有着深厚历史、人文积淀的老场馆

新与旧交融，为人民不断增长的精神需求扩容文化空间
荩 刊第二版

■本报首席记者 顾一琼


